



Stadt Ulm 89070 Ulm

Grüne Fraktion Ulm³
Marktplatz 1
89073 Ulm

Mehrfertigung an:

3M 1	GRÜNE-Fraktion
3M 2	FDP-Fraktion
3M 3	<i>LiLi & C</i>
CDU-Fraktion	OB/G
SPD-Fraktion	ZD/ÖA
FWG-Fraktion	C 3

23.10.2015

orig. ab am 02.11.15
co.

Verwendung von Herbiziden mit dem Wirkstoff Glyphosat sowie weiterer Pestizide in Ulm
- Ihr Schreiben Nr. 125 vom 28.07.2015

Sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrem Antrag beziehen Sie sich auf die Verwendung von glyphosathaltigen Herbiziden und bitten um Auskunft. Hierzu kann ich Ihnen Folgendes mitteilen: Glyphosathaltige Herbizide werden nur in sehr seltenen Fällen in der Stadt verwendet.

1. Im Bedarfsfall bekämpft das Gebäudemanagement problematische Unkräuter wie Bärenklau oder Zaunrübe mit dem glyphosathaltigen Mittel Roundup. Das Mittel wird gezielt nur auf die Unkräuter aufgebracht und nicht flächig gespritzt. Da das Auftreten der Unkräuter von Jahr zu Jahr stark abweicht, kann hierzu keine Mengenabgabe des eingesetzten Mittels gemacht werden.
2. Auf den öffentlichen Grünflächen wird nur im Rosengarten das Mittel Discus mit dem Wirkstoff Kresoxim-methyl gegen Mehltau und Sternrußtau eingesetzt. Die Menge variiert, da das Auftreten von Mehltau und Sternrußtau stark witterungsabhängig ist. Der Eichenprozessionsspinner wird vorbeugend mit dem ökologischen Biozid NeemProtect bekämpft. NeemProtect wirkt lokalsystemisch und es besteht keinerlei Gefährdung für die Menschen. Für den bisherigen Leistungsumfang benötigt man 2 Liter Fertigpräparat.
3. Im Forst werden keine Herbizide eingesetzt. Zur Bekämpfung des Borkenkäfers werden jährlich 5-10 Liter Fastac Forst mit dem Wirkstoff Alpha-Cypermethrin eingesetzt. Die Anwendung von Fastac Forst erfolgt punktuell in 0,25%iger Konzentration und wird nicht flächig ausgebracht.

Rathaus Marktplatz 1 89070 Ulm
Telefon 0731/161-1000
i.goenner@ulm.de

4. Die Rasenspielfelder werden je nach Verunkrautung mit Banvel gespritzt. Die Wirkstoffe von Banvel sind MCPA und Dicamba. Die Menge kann nicht beziffert werden, da die Anwendung von Jahr zu Jahr variiert.

Zusammenfassend verwendet die Stadt Ulm nur in ganz seltenen Fällen Pestizide bzw. Herbizide. Eine Reduzierung ist nach Auskunft der jeweiligen Abteilungen nicht möglich.

Mit freundlichen Grüßen



Ivo Gönner